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СВОБОДНЫЙ КУЗБАСС
ПОЛИТИЧЕСКИЙ БУКЛЕТ КЕМЕРОВСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ «ЯБЛОКО»

Григорий Явлинский: Ключ к успеху – 
создание устойчивых институтов

Глобальные изменения, подобные 
реформам 90-х годов, рано или позд-
но придется провести в будущем, и 
для их успеха необходимо извлечь 
уроки из неудачного опыта постсо-
ветских реформ. Об этом, выступая 
на международной конференции 
«Форум-2000», заявил политик и эко-
номист Григорий Явлинский. По его 
мнению, для будущих реформаторов 
на первом месте должно быть созда-
ние устойчивых демократических 
институтов, в частности, легитимной 
частной собственности. Кроме того, 
при проведении реформ в будущем 
нужно обязательно учесть историче-
ский и культурный контекст страны, 
в частности переосмыслить эпоху 
большевизма и сталинизма.

Григорий Явлинский уверен, что успеш-
ный исход рыночных и демократических 

реформ девяностых годов зависел от вы-
полнения обязательных условий: во-пер-
вых, появление института частной собст-
венности; второе — наличие в обществе 
конкуренции между различными группа-
ми и субъектами частной собственности; 
наконец, появление независимых потоков 
финансовых ресурсов. На момент прове-
дения реформ ни одна из предпосылок 
не была обеспечена, поэтому реальными 
последствиями реформ 90-х годов стали 
отсутствие среднего класса, независимых 
масс-медиа, судебной системы, граждан-
ского общества, рабочих профсоюзов, а 
также слабые политические партии.

«В такой среде вы не можете создать что-
либо, похожее на демократию», — подчерк-
нул Явлинский.

С другой стороны, произошло заме-
щение рыночной экономики и демокра-
тических институтов коррупцией и оли-

гархией. Эти явления тоже своего рода 
институты, но имеющие другую природу. 
Они привели Россию к корпоративному 
государству с авторитарной политиче-
ской системой. Когда подобная автори-
тарная система подпитывается серьез-
ными финансовыми источниками в виде 
доходов от экспорта нефти, газа и других 
природных ресурсов, происходят собы-
тия наподобие войны в Украине, говорит 
Григорий Явлинский. По его мнению, рано 
или поздно в России придется провести 
глубокие экономические и политические 
реформы. Для их успеха нужно усвоить 
несколько уроков. Во-первых, прежде 
всего необходимо создать легитимную 
частную собственность, причем, не нуж-
но делать это быстро или любыми сред-
ствами — главное, чтобы в обществе за-
крепилась определенная уверенность. 
Во-вторых, в ходе реформ необходимо 
задумываться не только о том, что вы 
делаете, но и как вы это делаете. Если 
проводить реформы по принципу «цель 
оправдывает средства», в конце концов 
получится противоположный результат.  
В-третьих, приоритетом должно стать по-
строение устойчивых институтов, а не 
макроэкономическая стабилизация и тому 
подобное. Это означает создание неза-
висимой судебно-правоохранительной 
системы, разделение властей, уверен-
ность людей в завтрашнем дне, гарантии 
прав частной собственности. «Это ключ 
к успеху системных реформ», — уверен 
Григорий Явлинский.

При этом он отметил, что при проведе-
нии реформ необходимо учитывать исто-
рический и культурный контекст. По его 
словам, т. н. «реформаторам» 90-х годов 
следовало переосмыслить российскую 
историю ХХ века, прежде всего, трагиче-
скую эпоху большевизма и сталинизма, так 
как она создала в России особенный спо-
соб управления страной. «Пытаться совме-
стить все исторические эпохи, не ставя их в 
противоречие друг к другу — это неверная 
идея», — считает политик.
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Лидер партии «ЯБЛОКО» Сергей Митрохин 
принял участие в пресс-конференции на тему: 
«Чего ждать россиянам в 2015 году?».

30 сентября, в областном парламенте прошло 
совещание по итогам мониторинга цен на про-
довольственные товары. 

Шорцы столкнулись с очередным препятстви-
ем в защите своей традиционной территории 
проживания. 
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Сергей Митрохин:
Надежды на то, что начнутся  
импортозамещения, очень наивны

Лидер партии «ЯБЛОКО» Сергей 
Митрохин принял участие в пресс-
конференции на тему: «Чего ждать 
россиянам в 2015 году?», которая 
прошла 23 октября в «Росбалте» с 
участием известных экономистов. 
Прогнозы экспертов оказались неу-
тешительными.

Лидер «ЯБЛОКА» отметил, что россий-
ская власть еще несколько лет назад после 
первого Майдана в 2004 году взяла курс на 
международную изоляцию — из-за страха 
оранжевых революций, желания удержать-
ся на месте. Все это, по мнению Митрохи-
на, стало усиливаться во время последних 
событий на Майдане и вылилось в конкрет-
ные внешнеполитические шаги, которые 
привели к реакции международной поли-
тики. Как результат — рост цен, дефицит. 
«Надежды на то, что начнутся импорто-
замещения, очень наивны. В условиях тех 
санкций, которые коснулись финансовой 
сферы, привлекать средства для инвести-
ций в импортозамещение очень проблема-
тично», — подчеркнул он. «Надо отдавать 
себе отчет, что мы являемся сырьевой 
страной, зависящей от международной 
конъюнктуры. За последние 20 лет в Рос-
сии произошла деиндустриализация. У нас 
нет промышленного задела, современных 
технологий, которые позволили бы эф-
фективно заняться импортозамещением, 
чтобы поднять свою промышленность», — 
сказал Сергей Митрохин, отметив, что опи-
рается на мнение экспертов-экономистов, 
с которыми работает, в том числе Григория 
Явлинского. 

Лидер «ЯБЛОКА» считает, что если 
Россия и дальше пойдет по пути контр-
санкций, самосанкций, то это ни к чему 
хорошему не приведет. Даже сельское 
хозяйство во многом зависит от поставок 
импортного оборудования. «Очень непри-
ятным следствием курса на самоизоляцию 
является бюджетная политика, которая 
разворачивается в очередной раз спиной 
к гражданам России». В этих условиях не-
избежна милитаризация, повышение рас-
ходов на оборону. При этом мы должны 
понимать, что значительная часть этих 
средств не дойдет до армии, вооружения. 
Потому что эта сфера непрозрачна», - ска-
зал он. Сергей Митрохин напомнил, что за 
все это время в стране не было проведено 
реформ, которые бы способствовали сни-

жению уровня коррупции. Лидер «ЯБЛО-
КА» напомнил, что бюджет на следующий 
год принят с сокращением расходов на 
образование, здравоохранение. В Москве 
планируют закрыть 28 больниц. «Если не 
будет совершен радикальный разворот и 
внешней, и внутренней политики, будут 
очень тяжелые времена. Много признаков 
сегодня нас роднит с периодом позднего 
Советского Союза: и расходы на оборонку, 
и чрезмерная внешнеполитическая актив-
ность, и дефицит, и тотальная нефтяная 
зависимость, в которой нет фактически 
никакой альтернативы», — заявил он.

По сути, мы повторяем сейчас то, что 
было в Советском Союзе – застой. Я считаю, 
что к краху СССР привела не перестройка, 
а именно застой, когда страна не приняла 
вовремя решений, связанных с модерниза-
цией экономики, политической системы. А у 
нас сегодня такая же монополия на власть, 
как в Советском Союзе, которая не дает ни-
чему развиваться. Соответственно и финал 
может быть такой же, как был у СССР», — 
заключил он.

Директор Института стратегиче-
ского анализа компании ФБК Игорь 
Николаев отметил, что в годы первого 
кризиса социологи зафиксировали, что 
кризис у россиян ассоциируется с тем, что 
происходит с рублем, поэтому у падающе-
го обесценивающегося рубля больше не-
гатива.

Он также затронул проблему зависи-
мости экономики страны от цен на нефть. 
«70 млрд рублей — цена падения на 1 дол-
лар барреля нефти. Соответственно, если 
цена на 10 долларов ниже базовой цены 
на нефть, бюджет от этого недополучает 
700 млрд рублей», — сказал он.

По прогнозам Института стратегиче-
ского анализа компании ФБК, инфляция в 
2015 году будет 12%, среднегодовой курс 
доллара — 45 рублей. Еда подорожает в 
2015 году на 10-15%. «При высокой ин-
фляции инвестиции замораживаются, это 
обесценивает сбережения, ведет к сни-
жению доходов, уровня жизни. Никакого 
экономического роста в следующем году, 
по нашей оценке, не будет. По нашим про-
гнозам может быть — 2% или хуже. Это 
реальное погружение в кризис», — под-
черкнул экономист.

Игорь Николаев отметил, что настоя-

щий кризис — рукотворный. Он считает, 
что его можно было избежать, и санк-
ции здесь ни при чем. «Сейчас темпы ро-
ста экономики оценивают в 0,7–0,8%, в 
прошлом году — 1,3%, два года назад — 
3–4%., три года назад — 4,3%–4,6%. Из 
этого очевидно, как резко падали темпы 
роста экономики эти четыре года. Факти-
чески до нуля. Никаких санкций не было. 
Но санкции еще аукнутся», - отметил экс-
перт.

Николаев выделяет четыре кризиса в 
новейшей истории: начала 90-х годов, ко-
торый трудно было избежать; август 98-го 
года (дефолт) — необязательный кризис; 
2008–2009 годы — мировой финансовый 
кризис; настоящий кризис, который воз-
ник в результате неэффективной эконо-
мической политики, усугубленной геопо-
литикой.

Генеральный директор Центра науч-
ной политической мысли и идеологии 
Степан Сулакшин отметил, что из преды-
дущего кризиса не были извлечены уро-
ки. «Центробанк опять создает панику в 
банковской среде, межбанковский кредит 
практически уничтожен, доверие на бан-
ковском кредитном поле исчезло, объемы 
кредитования не растут. Центробанк Рос-
сии, работая, видимо, в одной команде с 
авторами западных санкций, усиливает 
комплект финансово-экономических уда-
ров по стране», — считает он.

Президент «Союза предпринимателей 
и арендаторов России» Андрей Бунич кон-
статировал, что малый и средний бизнес 
уничтожается, он просто не нужен дейст-
вующей власти. По его словам, сейчас в 
России сформировалась система, где все 
практически работают в минус. «Возни-
кла экономика вспомоществования — все 
ходят и просят чего-то, поэтому и бизнес 
не нужен», — сказал он. «Еще несколько 
лет назад было ясно, что сырьевой цикл 
заканчивается, и потом 5, а то и 10 лет 
будет период низких цен на нефть, было 
ясно, что Европа замедляет темпы роста 
цен и идет по пути энергосбережения, как 
и Япония. США и Канада идут к энерго-
независимости. Баланс спроса и предло-
жения поменялся. Сейчас развивающиеся 
рынки перестают быть развивающимися», 
- отметил Бунич. По его прогнозам, крах 
в России может начаться через 2–3 года.

На вопрос журналистов, что делать тем, 
у кого есть сбережения, эксперты ответили, 
что лучший вариант перевести их, пока не 
поздно, в валюту. Игорь Николаев при этом 
отмечает, что курсы рубля, которые мы ви-
дим сейчас, еще не самые низкие. Бунич ска-
зал, что выигрывает тот, кто вовремя снима-
ет деньги из банка и сохраняет наличные.

«Хотелось бы верить, что прогнозы 
экспертов не сбудутся, но наши эксперты 
редко ошибаются», — завершила пресс-
конференцию руководитель пресс-центра 
агентства «Росбалт» Елена Волина.
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Данил Зайков:
Эксперименты с экономикой будет 
оплачивать потребитель

Дмитрий Павловский: 
Областная власть погружена в заботу о людях

30 сентября, в областном парла-
менте прошло совещание по ито-
гам мониторинга цен на продоволь-
ственные товары. Напомним, что 
после введения запрета на ввоз в 
РФ продовольственных товаров из 
стран Евросоюза, рост цен на про-
дукты значительно ускорился.

На совещании были подведены итоги 
работы группы депутатского контроля. 
Собравшиеся отметили, что в Кузбассе, 
общими усилиями, удалось сохранить ста-
бильность на продовольственном рынке, 
и не допустить стихийного роста цен на 
основные группы социально значимых 
продовольственных товаров. По словам 
руководителя фракции «Единой России» 
в кузбасском парламенте, мониторинг цен 
показал, что запрет на ввоз продуктов 
питания из Евросоюза, не вызвал скачка 
цен, дефицита товаров, нет системных 
спекулятивных действий со стороны мест-
ных предпринимателей в сфере торговли.

Несмотря на бравые рапорты едино-
россов, начальнику департамента цен и 
тарифов РЭК Кемеровской области Ольге 
Чурсиной, пришлось признать, что в Реги-
ональную Энергетическую Комиссию Ке-
меровской области поступило более ста 
жалоб граждан в связи с ростом цен на 
социально значимые продукты питания. 
Также собравшиеся отметили, что замет-
ный рост цен зафиксирован «только на 
мясо кур, рыбу, и ряд молочных продук-
тов».

Подводя итоги заседания, Егор Кашир-

На сессии Совета народных депута-
тов Кемеровской области, состоявшейся 
24 сентября, кузбасские парламентарии 
рассмотрели и приняли, как сообщается в 
новостях, «ряд социально значимых зако-
нопроектов». Среди прочих принят закон 
«О поощрении граждан за многолетний 
доблестный труд». В соответствии с этим 
законом (№92-ОЗ), будут поощрять за мно-
голетний доблестный труд граждан, имею-
щих стаж работы 50 лет и более в орга-
низациях здравоохранения, социальной 
защиты, культуры, образовательных орга-
низациях, за исключением частных. В виде 
поощрения предлагается предоставлять 

ских подчеркнул, что на продовольст-
венном рынке «стабильность». В чем же 
заключается «стабильность» нашего про-
довольственного рынка? В стабильном 
росте цен? Но и здесь стабильности мы 
не увидим. Согласно прогнозу Минэконо-
мразвития, после необдуманного запрета 
на ввоз в Россию продуктов из Европы, 
рост цен на них ускорится почти в 2 раза. 

Минфин постоянно корректирует про-
гноз по уровню инфляции, и на данный 
момент, только по официальным данным, 
он превысит 8% за год. Данная цифра не 
дает реального представления о росте цен 
на продукты, т.к. уровень инфляции рас-
считывается из показателя роста цен на 
товары и услуги, а роста цен на услуги не 
зафиксировано. Падают также мировые 
цены на энергоресурсы, от которых наша 
страна, как всем известно, крайне зависи-
ма. Из этого следует, что уровень зарплат 
граждан занятых как в сфере услуг, так и 
в угледобывающей сфере, не индексирует-
ся вслед за ростом цен на продукты, сле-
довательно, показатель реальных доходов 
населения после отказа правительства от 
ввоза в страну европейских продуктов рез-
ко пошел вниз, что приводит к уменьше-
нию уровня жизни. Так Минэкономразвития 
даже прогнозирует некоторое занижение 
инфляции в декабре, так как привычного 
предновогоднего всплеска потребитель-
ской активности не ожидается. Однако в 
следующем году рост цен на продукты про-
должит ускоряться, и только по сегодняш-
ним прогнозам составит 12-13%. 

Напомним, что приведенные выше 
цифры, это официальный прогноз, ко-
торый зачастую занижен, в чем наши 
читатели могут легко убедиться путем 
несложных вычислений, сравнив цены 
по которым они покупали продукты еще 
пару месяцев назад и по которым закупа-
ются сегодня. Приведем простой пример. 
В своем недавнем интервью, губернатор 
Кемеровской области А. Тулеев отметил, 
что «ситуация на продовольственном 
рынке Кузбасса стабильная», «Кузбасс 
полностью обеспечивает себя хлебом, 
картофелем, овощами, яйцом», «по це-
нам… будут приниматься меры вплоть до 
обращения в прокуратуру и правоохра-
нительные органы». Между тем, крупней-
ший в Кузбассе производитель овощей 
совхоз «Суховский», один из «гарантов 
нашей продовольственной безопасно-
сти», в сентябре продавал огурцы по 50 
рублей за килограмм. На начало октября, 
цена составила уже 65 рублей. Т.е. всего 
за месяц производитель поднял цены на 
30%. Вдумайтесь в эти цифры. И никаких 
обещанных действий со стороны админи-
страции не последовало, да и вряд ли по-
следует, ведь законных мер воздействия 
на ценовую политику совхоза у админис-
трации нет и быть не может. Канул в лета 
Советский Союз со своей неэффективной 
плановой экономикой, где государство 
могло в ручном режиме устанавливать 
цены. На дворе 21-е столетие и рыночная 
экономика, которая как известно сама ре-
гулирует цены путем конкуренции. 

Отгородившись от остального мира, убив 
конкуренцию и создав тем самым монопо-
листов на рынке, государство теперь хочет 
заставить их положиться на совесть и не 
повышать цены. Не получится. Это бизнес, 
а задача бизнеса — зарабатывать, и не он, 
бизнес, виноват в том, что ему теперь по-
зволено повышать цены, не рискуя тем, 
что товар останется невостребованным. 
Подобные же эксперименты с экономикой 
будет оплачивать потребитель. Из своего 
кармана, своими кровными.

Впрочем, можно ни о чем плохом не 
думать. Ведь живем пока. Если что, пояс 
потуже затянуть. А если встанет совсем 
невмоготу, то можно последовать совету 
губернатора и податься в леса и тайгу. 
Цитирую: «Ведь у нас здесь — и грибы, и 
ягоды, и кедровый орех… Вот Агафья Лы-
кова живет в тайге всю жизнь, и никакие 
санкции ей не страшны».

безвозмездно в собственность квартиру 
или жилой дом. 

Замечательный этот закон убедитель-
но свидетельствует о трогательной заботе 
как о гражданах, доблестно трудившихся 
долгие годы, так и об экономии бюджет-
ных средств  региона. Ведь согласно дан-
ным государственной статистики, средняя 
продолжительность жизни людей в Кеме-
ровской области составляет 67 лет (61,5 
лет у мужчин и 74 года у женщин). Так что 
немного найдётся граждан, имеющих по-
лувековой стаж работы, соответственно, 
немного придётся безвозмездно раздать 
домов и квартир. Но это ещё не всё. Глав-

ная «фишка» этого замечательного закона 
состоит в том, что попасть под его дейст-
вие гражданин может, проработав полвека 
не просто так, а в должности руководите-
ля, и удостоившись наград Российской Фе-
дерации (СССР, РСФСР) и наград Кемеров-
ской области (звания Героя Кузбасса и (или) 
звания «Почетный гражданин Кемеровской 
области»)…

 Определённо, потрясающий закон!  
10 октября наш дорогой и бессменный 

Губернатор Аман Гумирович его подписал, 
а на следующий день он вступил в силу…

КУЗБАСС
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Получив на руки удостовере-
ние члена окружной избиратель-
ной комиссии №30 г. Кемерово с 
правом совещательного голоса, 
в субботу, 13 сентября 2014 года, 
я решил познакомится с ниже-
стоящими комиссиями (УИКами). 
УИКов было 4, и на трёх я успел 
побывать.

Везде были типичные нарушения. 
Никто из членов УИКов не хотел со 
мной общаться, информацию по до-
полнительным выборам депутатов не 
предоставлял. Скрывалось общее чи-
сло полученных бюллетеней и количе-
ство избирателей, проголосовавших 
досрочно. Первый разговор на повы-
шенных тонах состоялся на УИК №363 
с председателем Ивлевым Сергеем 
Геннадьевичем. Мной было подано за-
явление на ознакомление с докумен-
тами УИК №363, которое оставлено 
без рассмотрения и ответа. Ответ на 
это заявление получим в избиратель-
ной комиссии г. Кемерово, т.к. ОИК 
№30 во главе с председателем Кули-
ком В. И. не считает данное заявление 
жалобой на нарушение закона!

На УИКе №364 председатель Семей-
кина Виктория Викторовна наотрез 
отказалась разговаривать, принимать 
жалобу на свои действия, и при со-
действии майора полиции Андрея, ко-
торый побоялся внятно представить-
ся, вытолкнула меня с избирательного 
участка в школе №35, где находились 
другие члены комиссии, работавшие с 
избирательной документацией. При-
шлось вызвать полицию и написать 
заявление о привлечении Семейки-
ной В. В. и полицейского к админис-
тративной ответственности по ст. 5.6, 
ч.1 КоАП РФ (нарушение прав члена 
комиссии). Ответ с отдела полиции 
«Центральный» г. Кемерово ждём до 
сих пор.

Далее последовала месть-беспредел 
по-кемеровски: в ночь на 14 сентября 
после 22:00, два колеса моего автомоби-
ля были порезаны ножом «на совесть». 
Ширина реза 5 и 8 см, всё по той же схе-
ме: два колеса были порезаны 27.01.13, 
мне как члену избирательной комиссии 
на выборах Главы г. Кемерово, обнару-
жившему в сейфе УИК №295 адресную 
агитацию за кандидата Ермакова. Два 
колеса порезаны 17.03.12 для срыва 
пикета в поддержку экологов Газаряна 
и Витишко. Я знал, что режут колёса 
за политическую активность, за под-
держку кандидатов, неугодных дей-
ствующей власти. Здесь эхом пере-
кликаются события, произошедшие в  
г. Москве с кандидатом в де-
путаты Владимиром Ходако-
вым по округу №12. Из блога  

В. Ходакова 18.09.2014 на mosyabloko.
ru: «При ежедневной изнуряющей ра-
боте с избирателями по 10 часов в 
сутки я занял третье место, набрав 
10,2% голосов. К своим заслугам хочу 
также отнести доверие ко мне жите-
лей, которые сами вызывались помо-
гать в агитации в качестве волонтеров 
и членов избирательных комиссий с 
правом совещательного голоса в день 
голосования. Далее началась «на-
стоящая война» против меня. В ход 
пошла не только открытая вербов-
ка моих агитаторов на свою сторону, 
но и явная «уголовщина» — хищение 
двух моих агитационных штендеров и 
прокола колеса у моей машины. Некто 
Тарасенко Э. А. с бейджиком «Штаб 
Шапошникова» ходил по району Сви-
блово и срывал мои листовки, на их 
место он клеил своего босса, и тут до-
рогу ему преградил вызванный моим 
помощником наряд полиции. Недоу-
мению единороса не было предела 
— как можно отрывать столь важного 
человека от важных дел. Еще больше 
он удивился, когда его повезли в ОВД 
Свиблово, где он сильно сожалел, что 
не может вызвать подмогу из-за раз-
рядившегося телефона

При передаче в партию видео этого 
позорного сборища, меня предупре-
дили коллеги, что будет месть. Одна-
ко, испытывая ежедневное давление 
административного ресурса, мне хо-
телось справедливости, и я жаждал 
огласки этого видео. Оно показало, 
до какой низости и порочности гото-
ва опуститься система в продвижении 
своего кандидата. За первые 6 дней 
видео посмотрели более 1000 чело-
век, а кандидат от КПРФ подал на Ша-
пошникова в суд, требуя отстранить 
его от дальнейшего участия в выбо-
рах. Все это как меня предупреждали, 
не должно было остаться без ответа.»

В ночь с 13 на 14.09.14 неизвестные 
порезали все колеса на моей машине, 
также ими были похищены номера на 
автомобиль. Весь день голосования я 
был в шоке и, к сожалению, ничем не 
мог помочь своим наблюдателям на их 
избирательных участках, где массово 
шли нарушения.

Так кто же из нас нарушает закон? 
Кто режет колёса, снимает номера с 
машин? Кто ворует голоса на выборах? 
Кто фальсифицирует выборы и приво-
дит к власти фальсификаторов? Если 
за тебя «накидали» бюллетеней, чьи 
интересы ты будешь отстаивать? Пока 
народ безмолвствует и остаётся рав-
нодушным к происходящему в стране, 
мы будем пожинать,  коррупцию, дег-
радацию образования, падение уровня 
медицины.

Коренной малочисленный народ России 
и Кузбасса — шорцы  — столкнулись с оче-
редным препятствием в защите своей тра-
диционной территории проживания. 

Несколько лет инициативная группа из 
жителей посёлка Чувашка Мысковского 
городского округа Кемеровской области, 
возглавляемая Валентиной Егоровной Бо-
рискиной, ведёт борьбу с угольными оли-
гархами и чиновниками.

Залежи угля на исконной территории 
проживания шорцев стали для этого на-
рода жизненной угрозой. С лица земли 
исчезают целые посёлки, уменьшается 
и численность населения шорской зем-
ли. В настоящее время в России остались 
считанные единицы мест компактного 
проживания шорцев, среди них — посё-
лок Чувашка, с трёх сторон окружённый 
угольными разработками, многометровы-
ми отвалами угольной породы. Жизнь в 
уцелевшем посёлке превратилась в на-
стоящий ад из-за пыли и технологических 
взрывов.

Многолетняя переписка с кузбасскими 
и федеральными чиновниками оказалась 
бесполезной. Согласно многочисленным 
отпискам разных официальных лиц, всё 
это происходит в соответствии с законом. 
И никого из них не возмущает тот факт, что 
расстояние от жилья до угольных отвалов 
сейчас около одного километра, тогда как 
перед началом угольных разработок оно 
составляло свыше пяти километров.

Для защиты посёлка, для самостоятель-
ного решения шорцами вопросов местно-
го значения, инициативная группа решила 
создать Территорию общественного само-
управления коренного малочисленного на-
рода шорцев (ТОС).

Группа собрала необходимое количест-
во подписей и обратилась в Совет народ-
ных депутатов города Мыски с требовани-
ем провести учредительное собрание ТОС. 

В соответствии с Положением, утвер-
ждённым этим же Советом, органы мест-
ного самоуправления городского округа 
обязаны оказывать содействие населению 
в осуществлении права на ТОС, оказывать 
помощь инициативным группам граждан в 
проведении собраний (конференций) гра-
ждан и могут принимать в них участие.

В нарушение ими самим же принятых 
правил, мысковские чиновники и депута-
ты, не сделав ни одного телефонного звон-
ка членам инициативной группы, не оказав 
никакого содействия, 22 августа 2014 года 
по формальным причинам приняли реше-
ние об отказе в проведении учредительно-
го собрания ТОС.

Инициативная группа расценивает этот 
отказ как прямое нарушение Конституции 
России на свободу собраний, свободу мест-
ного самоуправления. Нарушаются права 
шорцев на самобытное, социально-эконо-
мическое и культурное развитие, защиту 
исконной среды обитания, традиционного 
образа жизни и хозяйствования.

Виталий Ильин:
Беспредел по-кемеровскиЕгор Пушкарев:

Самоуправлению 
шорцев - да!

КЕМЕРОВОМЫСКИ

Общественные приёмные 
Кемеровского  РО Партии «ЯБЛОКО» : 
• г. Кемерово, пр-кт Кузнецкий, д. 14, 
тел: 36-5 5-67.
• г. Новокузнецк, пр-кт Октябрьский, д. 19,
тел: 8-904-375-79-71

События Кемеровского РО Партии «ЯБЛОКО»
30 октября, в День памяти жертв политических репрессий, члены Совета непарламентских пар-
тий Кемеровской области возложили цветы к памятнику «Братская могила репрессированных» 
в г. Кемерово. Памятник создан на месте сталинского концлагеря, существовашего в период с 
ноября 1937 г. по февраль 1938 г. в пос. Ягуновский под Кемерово. Память о об ужасных престу-
плениях, совершённых в этом концлагере, хранят местные жители, преподаватели и ученики 
школы № 50.

 По субботам юристы оказывают бес-
платную юридическую помощь гражда-
нам. Приём по записи. 
Запись по тел: 36-55-67 (Кемерово)
8-904-375-79-71 (Новокузнецк)

vk.com/yabloko_ru facebook.com/yabloko.ru twitter.com/yablokoru 


